
1.「まるラボ」全4回開催のうち、何回出席されましたか。

4回すべてに出席 13 3回出席 12

2回出席 2 1回出席 0

2.どのような立場で出席されましたか。

市民 4 コミュニティ 8 市民活動者 2

市内事業所に勤務 3 市職員 6 マルタス職員 4

3.ラボに参加した感想を教えてください。

・開催回数　※無回答1

少ない 2 適切 23 多い 1

・各回の開催時間

短い 5 適切 21 長い 1

・ラボの内容について

よく理解できた 11 概ね理解できた 14

あまり理解できなかった 2
ほとんど理解

できなかった
0

自由記載欄

・いろんな立場、職種からよく集めたなぁと思った。

・市職員、協働推進員の参加が有意義だと思う。

・自分の担当業務でどういう部分が協働できるかをよく考えてほしい。

・まちづくりという概念は幅が広すぎる、いまひとつぼやけた対象のように思う。

・予習が必要だと思った。

・協働の学習は、各自の課題を考えた後がよかったのではないか。

・自分の担当業務に生かせることがあったのでとてもよかった。

・地域について様々なステークホルダーの皆様と話す機会が初めてだったので良かった。

・ワークショップではご自身の考えを話すことができましたか。

よく話すことができた 13 概ね話すことができた 9

少し話すことができた 4
ほとんど話すことが

できなかった
1

丸亀まちづくりラボ　参加者アンケート集計

・「4回全部参加できる方」という言葉がプレッシャーだった。休まれてる方もいたのでこの言葉はいらな

かったと思う。

・最初は緊張したがいろいろな方と出会えたことがとても貴重な体験になった。ありがとうございました。



自由記載欄

・少し時間が足りない。

・コミュニティ関係者以外の方と話ができて参考になった。

・主催者の発言時間に比べて参加者同士が討論する時間が少なかった。

・地域のことに関わる方はみんな熱量を持って活動していることを改めて感じた。

・最初は話しにくかったが、後半グループは話しやすいメンバーで気持ちもほぐれて話しやすかった。

4.「協働」について理解は深まりましたか。　※無回答1

深まった 7 ある程度深まった 16

あまり深まらなかった 3 ほとんど深まらなかった 0

5.「協働」はまちづくりに有効だと思いますか。　※無回答1

有効だ 17 有効な場合もある 8

有効でない 1 分からない 0

6.5で「有効だ」と回答された方は、その理由を教えてください。

自由記載欄

・話し合ったり一緒に行動したりするのは大事。

・行政職員では手の届かない、気が付かないサービスがあるところを埋めていけるのが協働。

・行政との協力が大きな問題の解決に不可欠なので。

・一人だけでは考えられない問題をみんなで考えることができ、問題の可視化ができてよかったから。

・第二次協働推進計画の参考になると思う。

・様々な団体との協働の大切さがわかった。

・違う立場の発想を生かして取り組むことは活動に広がりが生まれるから。

・協働というと難しいが結局協力、支え合い。

・1団体ではできることに限界がある。

・民間と行政の立場は異なることを理解し互いの弱みを補うことができれば有効となる。

・お互いの強みを生かせるのでとても意味のあるものだと感じた。

・市民だけでも市だけでも難しい。

・一人で神輿は担げないので。

・それぞれの団体の得意分野が異なる。合わさったらいいバランスになることもあると分かった。

・それぞれの立場で考えていても進行できなくても協働を理解できてお互いリスペクトし合うことができ

て、進歩していけると思えた。

・事業所からの参加でしたが、共存するためには市とか市民活動されている方との協働は必要だと思った。



・1団体ではできないことでも、幅が広がるため。

・人口減少や高齢化が進む中で限られた財源や人材の中ではみんなが協力していくことが必要だと思う。

7.5で「有効でない」と回答された方は、その理由を教えてください。

自由記載欄

・主催者の話が長い

8.今後もまちづくりに関するワークショップや講座があれば参加したいと思いますか。　※無回答3

参加したい 20 参加したくない 1

その他 3 ←（時間が合えば、時と場合による）

9.ラボ全体に関してよかった点や改善が必要だと思う点など、率直なご意見をお聞かせください。

ラボ以外のことでも結構です。

・ワークショップをよく活用して新鮮だった。

・意見は全員のを集めたほうがいいのでは。

・いろいろな企業やコミ、市役所職員、マルタスの方々と交流ができ知り合えたことがうれしかった。

・課題の共通点の原点を解決したい。

・時間を区切りすぎ

・話し合う時間が短い

・いろいろな年齢層の考えを知れたこと。

・様々な立場の人と出会い、話を聞けたのはよかった。視野が広がった。

・とても勉強になりました。準備など大変でしたよね、ありがとうございました。

・今まで出会えなかった方たちとお会いすることができたのがとても良い時間になりました。

　また、マルタスの場をもっと市民全体で楽しめる場所になってもらえたらうれしいと思います。

・公務員にならなくてよかった。回答がはっきりせず難しい立場の方ばかりだと感じました。

・まちづくりに対する意見がいろいろ聞けて良かった。ただ課題が広いのでどのレベルの問題を取り上げる

かが難しい。

・ワークショップは内容を十分に理解してから行ってほしい。参加した時間がもったいなかったと感じた。

・丸亀市やマルタスは盛んに活動されているようで大変楽しませてもらいました。またよろしくお願いしま

す。ありがとうございました。



・いまだに協働が理解しにくい。

・具体的な事業化までを検討してみたい。

・途中は内容がいまひとつ理解しずらいところもありました。

・内容が盛り多いので、時間が短かった。

・こういった機会を定期的に作ることが大事だとよく感じた。

・全4回の開催お疲れさまでした。協働を考えるきっかけとなり、学びの多い機会でした。ありがとうござ

いました。


